
 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 
 

夏休みに入ってから市内のいくつかの中学校区で小学生対象の部活動見学・体験を実施
しました。部活動ごとに実施日や実施時間を分けたり、同じ時間帯に複数の部活動を自由
に見学できるようにしたり等、小中学校間で事前に協議し、様々な工夫を図りながら進め
ていました。どの中学校区も先輩たちが優しく教えてくれたり、案内をしてくれたりして、
小学生を温かく迎えていたのが印象的です。また、中学校の部活動担当の先生や校長先生、
教頭先生が玄関で出迎えてくれたり、登下校の安全確保や子どもたちの様子の把握のため
に小学校の先生が一緒に見学したり、受付等の役割を担ったりする等、小学生が安心して
部活動見学・体験ができるように配慮がされていました。 
部活動は、子どもたちが中学校生活の中で最も楽しみにしているものであり、小学校時

代から大きく生活が変化する部分であると言えます。仲間とともに自主的・自発的に取り
組もうとする姿勢を培い、活動に喜びややりがい、達成感・満足感を味わわせ、スポーツ
や文化的な活動に親しむ能力と態度を育んでいくものでもあります。子どもたちには、今
回の部活動見学・体験を通して中学校での「なりたい自分」を見つけ、進学に向けての意
欲をさらに高めてほしいと願っています。 
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江別市教育委員会 

総務課・学校教育課 

「江別市小中一貫教育」☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆ 
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大麻中 野球部 大麻中 剣道部 大麻中 パソコン部 大麻中 美術部 

大麻中 合唱部 江別第二中 野球部 江別第二中 吹奏楽部 江別第二中 バドミントン

部 

江別第二中 バレーボール部 大麻東中 美術部 大麻東中 バスケットボール部 大麻東中 野球部 



江別市教育委員会による江別市

ＰＴＡ連合会役員会議での説明 

 

 

比良彰男指導主事 山本和彦主幹教諭 

中学校区のディスカッション     質疑・応答 
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 ７月１３日（水）に行われた江別市ＰＴＡ連合会役員会議に江
別市教育委員会学校教育課が出席をして、小中一貫教育について
の説明と各中学校区の取組へのご理解・ご協力のお願いをしまし
た。また、７月２２日（金）には、江別市自治会連絡協議会にも
同様に説明とご理解・ご協力のお願いをしました。現在、各中学
校区では、令和５年度の小中一貫教育の本格導入に向けて特色あ
る取組を推進しています。保護者や地域の皆様には、各学校の学
校便りやホームページ等で情報をご覧いただき、各種の取組等に
ご理解とご協力をお願いいたします。 
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７月２６日（火）に北広島市教育

委員会の比良彰男指導主事と西部
小学校の山本和彦主幹教諭を講師
に迎え、令和４年度江別市教職員夏
期セミナーの講義・演習「小中一貫
教育」が開催されました。北広島市
では平成３０年度から市内全域で
小中一貫教育を導入しており、昨年
度は「小中一貫教育全国サミット」
を開催してその成果を広く発信し
ました。北広島市教育委員会の基本
方針（「学びをつなぐ」「大志をつな
ぐ」「人と人をつなぐ」）に基づいた
実践の様子、成果・課題等について
や、西部中学校区の「共有と創造」
をキーワードとした具体の取組等
について学ぶことができました。 
中学校区によって学校数や学校

規模、学校間の距離、地域の実態等
の違いはありますが、今回の二人の
講師の方の講義は参考となる実践
や内容がたくさんあり、有意義な研
修会となりました。 
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